

## **EDITORIAL**

Este número de la Revista Andes ha logrado reunir interesantes aportes de investigadores del país y de la región acerca de un problema que en los últimos años ha ganado un importante espacio en la historiografía europea y americana. Es así que las formas familiares, las relaciones parentales tanto formales como simbólicas y el control social encarnado en el matrimonio y la filiación han merecido un exhaustivo análisis para el cual fue preciso incorporar categorías y métodos en especial de la antropología, la sociología y la demografía.

Los artículos que integran este número de Andes recorren un espacio muy amplio dentro de los andes surandinos desde los primeros momentos de la conquista hasta mediados del siglo XIX. Así Ana María Presta y Enrique Tandeter estudian en Charcas y Potosí las estructuras familiares y el parentesco, centrando el análisis en las mujeres aún cuando considerando diferentes sectores sociales. El Tucumán temprano es estudiado a través de la organización de las élites y la construcción de los linajes por Roxana Boixadós en La Rioja y Juan Pablo Ferreiro en Jujuy. En el siglo XVIII los artículos presentan la problemática de una sociedad que ha sufrido importantes transformaciones pero que también conserva los rasgos que señalan los estudios realizados para los siglos XVI y XVII. De esta manera Gustavo Paz, Guillermo Madrazo y Viviana Conti para Jujuy y Ana María Bascary para Tucumán logran delinear las estrategias familiares que permiten la incorporación de los comerciantes y funcionarios peninsulares en las élites locales y su participación activa en la economía regional.

Finalmente, y desde contextos más amplios que contemplan universos sociales dinámicos y escasamente estudiados, Raquel Gil Montero presenta las unidades domésticas de la población indígena de la puna jujeña a fines del Siglo XVIII, en tanto que para el mismo período Florencia Guzmán e Isabel Zacca abordan la problemática del matrimonio y la legitimidad en la población esclava y afroestiza en las ciudades de La Rioja y de Salta.

Aspiramos que este volumen de nuestra revista contribuya a difundir los estudios más recientes sobre estos temas en el área surandina, convirtiéndose en un material de consulta insoslayable para aquellos interesados en estos problemas y particularmente los especialistas en historia y antropología de América Colonial.

**La Dirección**